



¿Cómo es?

Se trata de un arbusto espinoso que alcanza el metro de altura fácilmente. Posee un corto rizoma, del que emergen diferentes tallos plurianuales, que se continúa en el subsuelo con raíces tuberiformes. Los tallos son muy ramificados, leñosos, espinosos, intrincados, ligeramente zigzagueantes, a veces estriados y generalmente blancos. Las hojas son pequeñas, escuamiformes, triangulares, y prontamente caedizas y tienen en la base un espolón de hasta 16 mm, leñoso, espinoso y patente.

Sus falsas hojas verdes (cladodios) son estrechas, largas, algo angulosas y se disponen en la axila de la espina, en fascículos lineares, inermes y caducos en verano. Las flores se presentan en la axila del espolón, en grupos de 5 a 20, son hermafroditas y blanco-amarillentas. Los frutos son bayas de 4-6 mm, rojas en la madurez, que contienen 1-2 semillas.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

San Fernando. Avenida Pery Junquera, s/n, San Fernando (Cádiz). Email: jbotanico.sfernando.cagpds@juntadeandalucia.es

Esparraguera blanca

Asparagus albus L.

HOJAS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FLORES	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FRUTOS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

SE
ENCUENTRA
EN ESTA
ZONA DEL
JARDÍN



¿Dónde crece?

Habita en matorrales soleados y entre la vegetación arbustiva en zonas áridas y cálidas, sobre terrenos pedregosos o sobre arenas. Prefiere sustratos calizos aunque también se da sobre suelos silíceos. Se encuentra desde el nivel del mar hasta los 900 m.

¿Dónde podemos encontrarla?

Especie presente en el área mediterránea occidental. En la Península Ibérica se presenta en la mitad sur. En Andalucía la encontramos en todas las provincias.

¿Sabías qué?

Estimada como alimento, para lo que se usan sus tallos jóvenes (turiones) que presentan menos amargor en fresco que otros espárragos silvestres. La colecta de los mismos es primaveral pero se prolonga hasta mediados del verano en zonas más umbrosas.

Se suele comer en revueltos, tortillas o sopas. En cualquiera de estas formas de cocinado tiene propiedades terapéuticas como diurético y por tanto para tratar enfermedades del riñón. También es adecuado para tratar afecciones de la vesícula biliar.

En la tradición oral popular, se dice que de joven es macho al llamar espárrago a los tallos jóvenes y de adulto es hembra al denominarla esparraguera. En los municipios de la Bahía de Cádiz, también se la conoce por espárrago de salinas, al ser abundante en los muros de las mismas.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Junta de Andalucía

Consejería de Agricultura, Ganadería,
Pesca y Desarrollo Sostenible